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Chères Herblaysiennes, chers Herblaysiens,
En premier lieu, je vous souhaite une belle et heureuse 
année 2024.
L’année 2023 aura été marquée par la concrétisation de deux 
projets majeurs pour notre ville avec la requalification du 
centre-ville et la réalisation d’une Ludo-Médiathèque de 
2 200 m2 avec un auditorium de 120 places. Ce nouveau lieu 
de culture est tellement fréquenté qu’après quelques mois de 
fonctionnement, nous sommes contraints de durcir nos règles 
pour une meilleure cohabitation des publics.
Quelle fierté pour moi et mon équipe de voir les 
Herblaysiens de toutes générations profiter de ces lieux !
Notre ville se transforme et se modernise avec, pour principal 
objectif, l’amélioration continue de la qualité de vie dans notre 
belle ville. Le projet de la gare voit enfin le jour et nous 
l’attendions depuis presque 10 ans. Il sera complété en 
2025 par la rénovation du parvis de la gare.
De nouveaux commerces ouvrent en centre-ville et 
commencent à investir les lieux. Les modalités d’accès aux 
parkings favorisent la rotation des véhicules et il est maintenant 
plus facile de se garer en ville. Qui plus est, une extension de 
120 places du Parc relais sera livrée en ce début d’année et 
un parking public souterrain de 70 places arrivera en 2025.

La qualité de vie, c’est aussi la santé. Les projets sont 
nombreux dans ce domaine, avec la réalisation d’un centre 
d’imagerie médicale qui accueillera des médecins 
généralistes et spécialistes, et un centre de kiné-
balnéothérapie dans le quartier des Courlains. Une maison 
et un cabinet médicaux, ainsi qu'un laboratoire d’analyses 
médicales ouvriront aussi à proximité de la gare. 

Au-delà de ces projets qui touchent à votre quotidien, nous 
organisons de nombreuses animations, manifestations et 
nous sommes en soutien des associations et commerçants 
qui participent au dynamisme de notre ville. En ce début 
d’année, je tiens à remercier l’ensemble de ces acteurs et nos 
agents municipaux qui font un travail exceptionnel !

Je veux les remercier, toutes et tous, chaleureusement et en 
particulier nos policiers municipaux, et l’ensemble des forces 
de l’ordre. Ils sont là au quotidien dans les bons moments, 
comme dans les moments plus difficiles qu’ont été les 
émeutes.

Bonne année 2024 et au plaisir de se rencontrer à l’occasion 
des évènements de notre ville.

Avec tout mon dévouement,

Défilé dans les rues du centre-ville durant le week-end du marché de Noël.

ÉDITO

Meilleurs Vœux
J'ai le plaisir de vous inviter à  

LA CÉRÉMONIE DES VŒUX,  

le samedi 13 janvier à 11h  

au Théâtre Roger Barat.
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Un centre d’imagerie médicale  
et de médecine ouvrira en 2025
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Six médecins radiologues et six généralistes et 
spécialistes accueilleront les patients au sein du nouveau 
centre pluridisciplinaire de santé. Particularité du lieu : les 
patients pourront prendre rendez-vous en urgence, 24 h 
à l’avance, pour consulter un médecin ou réaliser un 
examen radiologique. « Nous pourrons ainsi prendre en 
charge les pathologies aiguës (gastroentérite, otite, angine…) 
ou les blessures légères », explique le Docteur Maxime 
Benhamou, radiologue, qui dirige le projet. L’équipe de 
médecins pourra réaliser des sutures, poser des plâtres, 
ou prescrire des antibiotiques le cas échéant. Bien sûr, les 
médecins généralistes pourront également suivre les patients 
atteints de maladies chroniques : diabète, hypertension… 
« Notre objectif : désengorger les services d’urgences 
hospitalières et les cabinets de médecine générale des 
pathologies aiguës pouvant être prises en charge en ville », 
poursuit le Dr Benhamou. 

Une prise en charge complète
Sur place, la prise en charge des patients sera globale, 
grâce à la complémentarité et à la proximité des 
professionnels de santé présents sur place. « Cela  
nous permettra de répondre à certains cas d’urgence.  
Par exemple, si, lors d’un examen radiologique, le radiologue 
a besoin de l’avis d’un médecin généraliste, il pourra orienter 
son patient vers un des praticiens présents dans le bâtiment. 
Et si, à l’inverse, un médecin généraliste a besoin d’analyses 

sanguines ou d’un examen radiologique en urgence pour 
l’un de ses patients, il pourra immédiatement l’adresser au 
service concerné sans perdre de temps dans la prise en 
charge », poursuit le Dr Benhamou. 

Un accueil adapté à chacun
Les patients pourront prendre rendez-vous sur les 
plateformes de prise de rendez-vous en ligne 
ou directement auprès du secrétariat du centre 
pluridisciplinaire de santé. À leur arrivée sur place, les 
patients s’enregistreront sur les bornes de saisie automatique 
ou auprès des secrétaires présentes à l’accueil. Dans tous 
les cas, ces dernières valideront les dossiers avant la prise 
en charge par l’équipe médicale. « Une fois l’examen réalisé, 
les images radiologiques et échographiques seront analysées 
par les radiologues présents sur site. Le compte-rendu 
sera remis au patient par le radiologue qui lui donnera les 
explications nécessaires. Il pourra aussi le réorienter vers  
un autre spécialiste rapidement si nécessaire », ajoute le  
Dr Benhamou. 
Un atout de taille à l’heure de la téléradiologie, puisque dans 
de nombreux centres d’imagerie, les radiologues examinent 
et rédigent leurs comptes-rendus à distance. « Les patients 
ne voient plus le radiologue et doivent attendre de consulter 
leur médecin traitant pour obtenir des explications. Ce ne 
sera pas le cas dans notre centre pluridisciplinaire de santé », 
note le Dr Benhamou.

Le bâtiment a été dessiné par le cabinet d’architecture Valero Gadan Architectes. Il accueillera le public du lundi au samedi, de 
8h à 20h, route de Conflans (RD48). ©VALERO GADAN & Associés architectes.

Dans ce nouveau centre de santé, les patients pourront réaliser des examens radiologiques, des échographies,  
des prélèvements biologiques, et consulter des médecins généralistes ou spécialistes. Il se situera dans le quartier 
des Bayonnes et viendra compléter l’offre de soins à la disposition des Herblaysiens. 
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SANTÉ

Des professionnels experts 
Le Dr Maxime Benhamou est radiologue, spécialisé 
en imagerie de la femme. Pour ce projet, il s’est 
associé au Dr Axel Cohen, radiologue également, 
spécialisé en imagerie ostéo-articulaire. L’équipe au 
complet comptera six radiologues et six médecins 
généralistes et spécialistes. Tous ont suivi leur cursus 
de formation et réalisé leur clinicat ou leur internat 
en Île-de-France. Chacun exerce depuis plus de trois 
ans en ville et la moyenne d’âge de l’équipe se situe 
autour de 35 ans. 

Des équipements de pointe
Côté équipements, le centre comptera huit boxes de 
consultation, un appareil IRM, un scanner, trois appareils 
à échographie, un appareil de radiologie et un appareil 
de mammographie, répartis sur deux plateaux de 700 m² 
chacun. « Tous nos équipements intégreront un système 
d’intelligence artificielle qui améliore la qualité de l’image 
obtenue et optimise les doses de radiation en fonction du 
morphotype du patient », détaille le Dr Benhamou. 
Une année de travaux est nécessaire à la construction 
du centre, qui ouvrira ses portes début 2025. Durant la 
construction du centre pluridisciplinaire de santé, une partie 
de la Sente Marie Dubois sera inaccessible. Elle rouvrira dès 
que les travaux seront achevés.

  UN CENTRE DE KINÉ-BALNÉOTHÉRAPIE &  
UNE MAISON MÉDICALE OUVRIRONT EN 2025

Les travaux de construction d’un nouveau cabinet  
de kinésithérapie spécialisé et de balnéothérapie  
ont démarré, pour une ouverture prévue en 2025.  
Situé aux Courlains, il regroupera un centre  
de rééducation en kinésithérapie ou balnéothérapie,  
et des professionnels du secteur paramédical  
(infirmier, podologue, psychomotricien…). 
Dans le quartier de la gare, une maison médicale  
et un cabinet médical ouvriront aussi à la mi-2025.  
Le projet prévoit la création d’une pharmacie,  
d’un laboratoire d’analyses et l’installation de  
huit professionnels de santé (médecins généralistes, 
psychologues, infirmiers…).

8 BOXES DE CONSULTATION 
DE MÉDECINE

6 MÉDECINS GÉNÉRALISTES 
ET RADIOLOGUES

4 APPAREILS  
D'IMAGERIE MÉDICALE

� IRM 
� SCANNER 
� RADIOLOGIE 
� MAMMOGRAPHIE

2 APPAREILS 
À ÉCHOGRAPHIE

POURQUOI LA VILLE A CHOISI CE PROJET ?
Ce lieu apporte aux Herblaysiens une offre de soins encore 
inexistante sur la commune. Son emplacement, au centre 
géographique de la ville, assure une facilité d’accès, à 
proximité des grands axes routiers. 
Le bâtiment s’élève sur deux niveaux et n’obstrue pas la 
vue pour les habitants des logements situés à proximité.
Enfin, le parking paysager permettra d’intégrer 
harmonieusement la construction dans son 
environnement. Autant de critères qui ont contribué à la 
validation du projet par la ville.

2 PLATEAUX
DE 700 M2
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De nouveaux accès et une gare 
mieux dimensionnée
Démarrés à l’été 2022, les travaux de désaturation de la gare SNCF se sont achevés en décembre dernier.  
Les nouveaux escaliers, les automates et la rampe d’accès fluidifient les entrées et sorties des voyageurs.  
Et la gare routière est désormais directement connectée aux quais de la gare SNCF.

Le chantier, porté et financé par la SNCF, avec le soutien d’Île-de-France Mobilités, aura duré 18 mois, au lieu de 12 
initialement prévus, conséquence des pénuries de certains matériaux. Malgré ce retard, les travaux de réaménagement de  
la gare et de désaturation des accès améliorent les conditions de voyage des 6 000 personnes qui transitent ici chaque jour.

Un quai intégralement réaménagé
Grâce à un accès entièrement repensé, les usagers quittent 
désormais le quai en empruntant un large escalier, ce qui 
réduit leur délai d’attente. Puis, c’est seulement après les 
dernières marches que les voyageurs franchissent la lignée 
de portiques prévus en nombre suffisant pour fluidifier les 
sorties. Les automates neufs sont issus de la dernière 
génération et opèrent dans les deux directions. 

Une rampe d’accès pour les personnes à mobilité réduite
Avec la création d’une rampe inclinée, les personnes se 
déplaçant en fauteuil roulant, à mobilité réduite, à vélo,  
avec une poussette ou chargées d’un chariot de courses, 
peuvent aujourd’hui sortir sans encombre de la gare.  
À noter toutefois : les pénuries de matériaux et les retards 
de livraison ont entravé la fin de chantier. La rampe sera 
définitivement remise en service après la pose des garde-
corps, essentiels à la sécurité des usagers, d’ici la fin du 
mois de janvier. 

Création d’un accès depuis la gare routière
La gare est maintenant directement connectée à la gare 
routière, grâce à la création d’un quatrième accès. Situé en 
bout de quai, il permet de passer du bus au train rapidement. 
De quoi gagner en sérénité dans la course matinale !

La mise en accessibilité de la gare va se poursuivre
Des travaux supplémentaires sont prévus à l’horizon 2027, 
dans le cadre du schéma de mise en accessibilité des 
gares franciliennes. Ce plan prévoit l’implantation de deux 
ascenseurs et d’un pont reliant les deux quais, ainsi que la 
mise à niveau des quais par rapport aux trains.

ACTUALITÉ

SÉCURITÉ EN GARE : LA POLICE MUNICIPALE ET LA SÛRETÉ FERROVIAIRE TRAVAILLENT ENSEMBLE
Comment se positionner pour 
interpeler une personne dans 
une rame de train ? Comment 
intervenir dans l’enceinte de la 
gare sans se mettre en danger ? 
Tels sont les points auxquels 
une dizaine d’agents de la Police 
municipale ont été sensibilisés par 
la Surveillance Générale (SuGe), 
plus connue sous le nom de sûreté 
ferroviaire, en septembre dernier.

Cette formation s’inscrit dans 
le cadre d’une convention de 
coordination qui autorise les 
équipes de la Police municipale 
à intervenir en gare et dans les 
trains, dans les limites du territoire 
de la ville. Cette convention 
vise aussi à faire monter en 
compétences les agents de la ville 
et à sécuriser leurs actions dans 
cet environnement. 

Premier succès : un individu ayant 
volé un téléphone portable aux 
abords de la gare a récemment pu 
être interpelé grâce aux images 
de vidéoprotection combinées 
aux pouvoirs étendus de la Police 
municipale à bord des trains. 
L’ensemble des effectifs sera 
formé dans le courant de l’année 
2024. 
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Un nouvel espace de vie,  
shopping et loisirs à la Patte d'Oie
Pensé comme une 
destination où l’on aime 
flâner et prendre son 
temps, le complexe AIR 
conjuguera promenade, 
restauration, loisirs 
et shopping, dans un 
cadre verdoyant et une 
architecture moderne.  
Un projet d’avenir 
qui donnera un coup 
d’accélérateur à la 
transformation de la  
Patte d’Oie d’Herblay.

Le complexe se situera au croisement du boulevard du Havre et de l’avenue de la Libération. 
©Architecte : ZUO | Agence design : LANDMARKS Perspectiviste : BARBAGALLO 3D VISUALIZATION

 LE SAVIEZ-VOUS ?
La Patte d'Oie d'Herblay est le 1er axe 
commercial de France en termes de chiffre 
d’affaires, et l’une des zones d’activités  
les plus dynamiques et les plus créatrices 
d’emplois en Île-de-France.

DE NOMBREUX SERVICES 
RÉPARTIS SUR 3 NIVEAUX 

LES ÉTAPES 

DES RESTAURANTS
DIVERSIFIÉS & DE QUALITÉ 
AVEC D’AGRÉABLES TERRASSES 

EN EXTÉRIEUR

UN MAIL CENTRAL 
PIÉTONNIER & VERDOYANT 

À CIEL OUVERT

260 PLACES 
DE STATIONNEMENT 

EN SOUTERRAIN &  
UN ABRI À VÉLOS

DES ENSEIGNES 
DÉCORATION & MAISON
MARQUES TENDANCE

PRÊT-À-PORTER…

SPORTS & LOISIRS 
UNE DIMENSION LUDIQUE DES LIEUX

OCTOBRE 2023
SIGNATURE DE LA PROMESSE 
DE VENTE POUR UNE EMPRISE 
FONCIÈRE D’ENVIRON 9 000 M²  

EN FAVEUR DU GROUPE STRAUSS. 
UN PROJET RENDU POSSIBLE 

GRÂCE À UN ACCOMPAGNEMENT 
EN SYNERGIE DE LA VILLE ET  

DE LA COMMUNAUTÉ 
D’AGGLOMÉRATION VAL PARISIS.

2024
DÉPÔT DU PERMIS  
DE CONSTRUIRE

2025
SIGNATURE DÉFINITIVE &  

DÉMARRAGE DU CHANTIER 

REPENSER LA CIRCULATION
Le Département du Val d’Oise a prévu, d’ici 2026, la construction  
de deux giratoires pour dévier la circulation en provenance de l’A15, 
ainsi que la requalification du carrefour du boulevard du Havre avec 
l’aménagement de voies cyclables sécurisées.
Un projet déterminant pour décongestionner la circulation routière 
et partager la voirie en toute sécurité entre toutes les mobilités.

ACTUALITÉ
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Fibre optique : une réunion publique  
pour informer les Herblaysiens  
Le 16 novembre dernier, la Ville a réuni les opérateurs téléphoniques commerciaux et XpFibre (filiale de SFR), 
l’opérateur d’infrastructure chargé par l’Arcep d’assurer le déploiement de la fibre sur le territoire. 
L’objectif : présenter aux Herblaysiens le plan d’actions d’XpFibre visant à remédier aux problèmes d’accès à la fibre, 
et répondre aux questions des habitants. Compte-rendu. 

Une centaine d’Herblaysiens ont assisté à la réunion  
du 16 novembre. Ils ont pu s’entretenir avec les représentants  
des opérateurs à l’issue des présentations.

Difficultés de raccordement, coupures intempestives,  
lenteur de rétablissement du service : les problèmes liés  
à la fibre optique sont récurrents à Herblay-sur-Seine.  
Cette situation résulte de la défaillance du modèle  
de déploiement de la fibre optique en France. 
Suite à la mise en demeure de l’Arcep, XpFibre a présenté  
un plan de remédiation ambitieux en octobre dernier.  
Le 16 novembre, l’opérateur en a détaillé le contenu et le 
calendrier, aux côtés des quatre opérateurs téléphoniques 
(Bouygues Telecom, Free, Orange et SFR).

Un plan de reprise enclenché
Dans le cadre de son plan, XpFibre s’est engagé à remplacer 
onze des vingt-cinq armoires fibre implantées dans la ville. 
L'opérateur va également remettre à neuf les routes  
optiques et points de branchement. Les onze armoires 
concernées sont celles qui présentent les taux d’échec  
aux raccordements et les nombres d’interventions Service 
Après-Vente les plus élevés. Huit sont déjà en cours de 
reprise, et les trois dernières sont programmées en 2024. 
Par ailleurs, des ensembles de quatre armoires regroupant 
400 raccordements seront installés à la place des grandes 
armoires qui en rassemblent plus de 1 000 aujourd’hui. Ces 
nouvelles infrastructures seront installées en points distincts, 
et les routes optiques seront modifiées en conséquence. 
Ces remplacements contribueront à enrayer le phénomène 
multiplicateur de pannes dû à la grande taille de certaines 
armoires.

Des outils de contrôle des sous-traitants  
des opérateurs commerciaux
XpFibre va déployer des outils dernière génération pour 
identifier et tracer les interventions sur les armoires fibre.  
En effet, les opérateurs font appel à des sous-traitants  
en cascade qui interviennent parfois de manière peu 
scrupuleuse dans les armoires fibre. 
Ce système de contrôle permettra à XpFibre de sanctionner 
financièrement les opérateurs et de limiter la détérioration  
des infrastructures.

ACTUALITÉ

LE MAIRE EN ACTION POUR PORTER  
LA VOIX DES HERBLAYSIENS
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Espace Jacqueline Danno : un nouveau lieu 
d’échanges et de conférences
L’Auditorium, situé dans le prolongement de la ludo-médiathèque L’Échappée, sera baptisé le 29 janvier prochain 
l’Espace Jacqueline Danno. Un nom choisi pour rendre hommage à une femme Herblaysienne pleine de talents, 
chanteuse et actrice, et au parcours empreint d’humilité et de générosité.

Des rangées de sièges en velours bleu disposées en amphithéâtre, 120 places assises, un espace de prise de parole,  
un grand écran et un système audio performant : l’Espace Jacqueline Danno offre un équipement de choix pour accueillir 
des conférences thématiques, des projections de films, des représentations de spectacles ou des réunions publiques. 
Récemment, des lectures de contes dans le cadre du Festival du Conte en Val d’Oise et la réunion publique sur la fibre 
optique s’y sont tenues. Et ce n’est qu’un avant-goût de ce qui sera possible dans ce lieu.

Un lieu à part entière 
C’est pour le distinguer de L’Échappée et lui donner une identité singulière que l’accès à l’Espace Jacqueline Danno se fait  
par une entrée indépendante, située sur la droite du bâtiment, esplanade des Frères Lumière. Une configuration qui reflète  
la volonté de faire de l’Espace Jacqueline Danno un lieu accessible à tous, dédié à la réflexion, aux échanges et à l’ouverture. 
Il sera officiellement inauguré le 29 janvier, en présence des membres de la famille de Jacqueline Danno et de figures du 
théâtre français. 

ESPACE JACQUELINE DANNO : 
UN NOM EN HOMMAGE À UNE FEMME D’EXCEPTION
Jacqueline Danno (1931 – 2021) a passé sa vie sous  
le feu des projecteurs, mais elle préférait rester discrète 
sur ses nombreux engagements. Guidée par une sincérité 
dénuée d’intérêt, cette femme a ainsi aidé des milliers  
de personnes à travers le monde. Elle a notamment 
contribué à l’ouverture d’une école au Burkina Faso  
dans un village qui porte son nom. Jacqueline Danno  
avait également à cœur de défendre la culture française 
et, à ce titre, a occupé le poste de Vice-présidente de 
l'Alliance francophone. 
Le destin de Jacqueline Danno est aussi émaillé de 
rencontres et de succès sur scène. Dans les années 60, 
c’est Georges Brassens qui la remarque. Il devient son 
premier fan. Chanteuse, elle a donné des concerts aux 
quatre coins du globe : au Liban, au Japon, aux États-
Unis, en Pologne, en Allemagne… Autant de lieux dans 
lesquels elle était considérée comme une ambassadrice 
de la chanson française. 
Actrice de cinéma et de théâtre, Jacqueline Danno a 
également croisé les grands noms de la scène. Elle 
côtoie Barbra Streisand, joue avec Francis Huster, 
Jacques Weber, Patrick Chesnais, Daniel Gelin… et 
travaille sous la direction de grands metteurs en scène : 
Jean Yann, Jérôme Savary, Robert Hossein… En 2013, 
elle monte une dernière fois sur scène et joue dans 
la pièce Le Tartuffe aux côtés de Claude Brasseur au 
Théâtre de Paris. Elle s’éteint en 2021, dans sa maison 
à Herblay-sur-Seine. Sa fille, Gaëlle Billaut-Danno, 
comédienne elle aussi, dirige aujourd’hui le Théâtre 
Roger Barat.



À l’origine de ce nouveau lieu, une longue histoire d’amitié et de famille. 
Guillaume et Julien sont cousins et Julien est l’ami d’enfance de Sébastien. 
Ils ont toujours rêvé de créer une entreprise ensemble. C’est maintenant 
chose faite ! Leur nouveau lieu a été baptisé Halle & Hop, en référence à 
son emplacement sur la place de la Halle, en plein cœur du centre-ville.

Une carte 100% maison
En cuisine, c’est Sébastien qui est aux manettes. « Chez moi, ce sont les 
hommes qui préparent les repas pour la famille. Même si ma grand-mère 
m’a transmis quelques recettes dont elle avait le secret ! », explique-t-il. 
De ses expériences passées en Corse, en Suisse et en Australie, 
il rapporte des associations de saveurs originales et l’art de dénicher les 
meilleurs produits locaux. Au bar Halle & Hop, il propose des planches 
de tapas raffinées, à partager (ou pas !) : gravlax saumon-betterave, 
tataki de thon, tagliata de bœuf… En dessert, les becs sucrés dégustent 
ses desserts faits maison : mousse au chocolat, tarte tatin et autres mets 
aux saveurs d’enfance. Les pains, viennoiseries, fruits et légumes 
proviennent de commerçants herblaysiens. Et, en saison, des huîtres 
venues de différentes régions de France figurent à la carte, à consommer 
sur place ou à emporter. De quoi satisfaire tous les goûts et tous les 
porte-monnaie !

Des boissons d’ici et d’ailleurs
Côté boissons, la carte fait la part belle aux petits producteurs : bières 
artisanales brassées dans le Val d’Oise, vins issus de petites exploitations 
et venant du Nouveau Monde. Sans oublier les cocktails, avec ou sans 
alcool, dont les recettes ont été conçues par un mixologue (un spécialiste 
des recettes de cocktails). « Il n’y a pas de place pour la routine : nous 
avons quelques plats phares, mais nous ferons régulièrement entrer des 
nouveautés, pour que chacun puisse se laisser surprendre », dévoile 
Sébastien.

Un lieu où l’on se sent bien
Chez Halle & Hop, on y vient entre amis, en famille, ou entre collègues, 
pour un dîner, un verre ou même un brunch le dimanche ! Le lieu  
est ouvert du mardi au dimanche sur de larges plages horaires.  
Et l’ambiance chaleureuse et décontractée donne envie de s’attarder 
sur place, confortablement installés dans les banquettes ou assis sur 
les tabourets mange-debout. Si vous aimez les compétitions sportives, 
les grands matchs des prochains événements seront diffusés sur grand 
écran. Si vous êtes plutôt lève-tard du dimanche, le brunch est servi 
jusqu’à 15h… Enfin, quand les beaux jours seront de retour, une terrasse 
s’installera sur la place de la Halle. 

Bienvenue chez trois 
comparses au grand cœur

HALLE & HOP : ON Y VA !
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 5 place de la Halle
  Ouvert les mardis, vendredis,  
samedis de 9h à 23h, les mercredis  
et jeudis de 11h à 23h et les dimanches  
de 9h à 15h
 07 89 20 77 54
 halle_et_hop

COMMERCES

Amateurs d’huîtres, de tapas et de bons vins, le nouveau bar 
Halle & Hop, situé sur la place de la Halle, va vous régaler ! 
Ici, trois amis d’enfance mettent les petits plats dans les grands 
pour vous recevoir dans une ambiance feutrée et conviviale : 
Sébastien en cuisine, Guillaume au service et Julien qui tient 
les cordons de la bourse. 

©Maison CHARLIE - Agence de Décoration d’intérieur

L'équipe au complet à l'occasion d'une animation  
pour les fêtes de fin d'année.



Une Étrange Galerie 
ouvre ses portes

ATTENDEZ-VOUS À ÊTRE SURPRIS !

Raphaëlle et Frédéric Brochet ont ouvert l’Étrange 
Galerie le 9 décembre dernier sur la place de la Halle. 
Dans ce tout nouveau lieu dédié à l’art, ils donnent à voir 
(et à entendre !) des expressions artistiques qui sortent 
des sentiers battus. 
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COMMERCES

 12 place de la Halle
  Ouvert le jeudi de 17h30 à 21h, et du vendredi  
au dimanche de 10h à 19h. Nocturnes prévues  
les soirs de représentation au Théâtre Roger Barat.

Raphaëlle et Frédéric Brochet ont toujours navigué dans  
le milieu artistique. Ils partagent leur vie depuis plus de dix ans  
et se lancent aujourd’hui ensemble dans la création de  
l’Étrange Galerie, une aventure inédite pour chacun d’eux.  
« Nous voulons créer un cabinet de curiosités, mettant en 
avant l’art avant-gardiste, contemporain, brut, naïf et le street 
art*. Et nous exposerons aussi des artistes numériques 
utilisant l’intelligence artificielle », explique Raphaëlle.
Un couple aux inspirations éclectiques 
Raphaëlle a étudié la danse à Nantes, puis l’histoire de l’art 
à Rennes, avant de démarrer sa carrière professionnelle en 
tant que responsable d’une boutique des musées. Quant à 
Frédéric, la musique a toujours fait partie de sa vie. Il a travaillé 
quinze ans en studio d’enregistrement et a notamment 
participé à la création d’albums d’artistes de la scène du rap 
français. Ensemble, ils ont imaginé un espace ouvert à des 
créations d’inspiration diverses et d’avant-garde. Sans verser 
dans l’abstrait. « J’aime l’art pictural, tant en peinture qu’en 
sculpture et cela se retrouvera dans les œuvres que nous 
proposerons à la vente », précise Raphaëlle. 
Une programmation déjà dense
Mystère Tutle, Monch et Cliche sont les premiers artistes 
exposés dans l’Étrange Galerie. « Ces trois artistes aux 
univers très différents illustrent ce que nous voulons montrer 
dans notre Étrange Galerie en mélangeant volontairement les 
genres », ajoute Raphaëlle. Ils seront exposés jusqu’à la mi-
février, puis une nouvelle exposition prendra place. L’objectif ? 
Proposer de la nouveauté tous les deux mois. Une collection 
permanente, composée de moulages des œuvres et de 
bijoux exposés au Louvre et estampillés RMN (Réunion des 
Musées Nationaux), sera aussi disponible dans la galerie. 
Animer le lieu
Pour Raphaëlle et Frédéric, l’Étrange Galerie doit aussi être 
un lieu de vie. Tous les deux mois, lors du changement 
d’exposition, les vernissages seront l’occasion d’organiser 
des performances artistiques en direct, des concerts ou 
des rencontres avec les artistes. Raphaëlle, qui a travaillé 
dans les services d’Aide Sociale à l’Enfance, a aussi envie 
de transmettre sa passion. « Nous proposerons des ateliers 
artistiques adaptés aux enfants en souffrance ou vivant avec 
un handicap, pour donner à chacun la possibilité d’explorer 
l’univers de la création », conclut-elle. 

* Street art : Art de la rue
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La collecte des déchets végétaux reprendra chaque semaine 
en avril prochain : dès cette date, des conteneurs à déchets 
verts remplaceront les sacs en papier. Les Herblaysiens qui 
disposent d’un stock de sacs à végétaux pourront les utiliser 
jusqu’à épuisement. Côté pratique, les conteneurs seront 
disponibles sur commande sur le site internet du Syndicat 
Tri-Action. Les commandes devront être passées en ligne 
avant le 15 février, pour garantir une livraison à temps pour la 
reprise de la collecte.

La collecte des déchets verts évolue 
 
En 2024, des bacs de collecte à déchets verts remplaceront les sacs à végétaux. Ils seront gratuits et disponibles sur 
commande auprès du Syndicat Tri-Action avant le 15 février. La dotation de sacs à végétaux sera arrêtée.

COLLECTE DES DÉCHETS VÉGÉTAUX 
En 2024, des bacs à la place des sacs 
Attention ! Changement de contenant !

Noubliez pas de 
composter !

Vous habitez en pavillon ? Commande par formulaire 
sur notre site internet jusqu’au 15 février 2024 pour 
une distribution garantie avant la reprise des 
collectes 2024.

Jusqu’à épuisement de vos stocks résiduels
plus de distribution gratuite 

en 2024.Les avantages : 

+ économique
+ écologique
et meilleur pour la santé 
des ripeurs

Retrouvez tous nos 
conseils compostage sur 
notre chaîne You tube

1 bac à déchets verts 
de 240L par foyer.

Faire le choix du durable 
Remplacer les sacs à végétaux par des bacs de collecte 
est une solution à la fois économique et écologique. 
Économique puisque les sacs représentent une dépense 
annuelle pour le Syndicat Tri-Action et nécessitent une 
gestion de leur stockage intermédiaire. Les bacs sont une 
solution pérenne dont le coût sera amorti en 2 à 3 ans. 
Écologique puisque, avec une durée de vie supérieure  
à dix ans, les conteneurs apportent une alternative  
durable aux sacs. Jusqu'à présent, les sacs à végétaux 
sont détruits après usage, ce qui génère un volume  
de déchets conséquent. Enfin, les agents de collecte 
seront équipés pour ramasser les conteneurs dès la reprise 
de la collecte. Plus ergonomiques, les bacs de collecte 
améliorent leurs conditions de travail en réduisant les risques  
de troubles musculo-squelettiques.

Un bac pratique
Pour éviter les désagréments liés à la dégradation naturelle 
des déchets végétaux, les bacs sont perforés et munis 
d’une grille dans le fond. L’air peut donc circuler, ce qui 
contribue à réduire le volume des déchets dans le temps. 
Chaque foyer pourra obtenir sur demande un bac de 
240 litres équivalant à 6 sacs à déchets.

ENVIRONNEMENT

COMMENT OBTENIR UN BAC DE COLLECTE ?
Les Herblaysiens peuvent dès à présent 
commander un bac à déchets verts  
sur le site internet du Syndicat Tri-Action :  
il suffit de remplir le formulaire dédié avant  

le 15 février 2024 pour une distribution garantie avant 
la reprise des collectes la première semaine d’avril 
2024. Pour toute question, n’hésitez pas à consulter  
la FAQ en ligne sur le site du Syndicat Tri-Action

  16 mars 2024 : Vous pourrez apporter vos 
premiers déchets verts avant la reprise de la 
collecte hebdomadaire, lors de la déchèterie 
mobile prévue à cette date.





27 jeunes s’engagent 
pour leur ville
Vingt-sept volontaires ont intégré le nouveau Conseil Municipal des Jeunes. 
Âgés de 11 à 17 ans, tous d’horizons différents, ils partagent une volonté 
commune : s’investir personnellement pour la vie de la jeunesse dans la ville  
et pour le bien-vivre ensemble. 

Dans l’ordre, de haut en bas et de gauche à droite : Benyamin Mistreamu (16 ans), Johanne Richter Boutrou (13 ans), Chloé Boile Hatchi (16 ans), 
Ilyana Gnali (13 ans), Romane Detante (16 ans) Amandine Elhadi (16 ans), Aïnoha Lebrun (15 ans), Rokia Cissé (14 ans), Maxence Vincent (16 ans)
Maé Pignier (14 ans), Chloé Barat (15 ans), Alexandre Marchal (12 ans), Latifa Obbadi (14 ans), Léandro Duncan (16 ans), Keziah Lenox (13 ans),  
Yanis Smati (12 ans), Frida-Rose Chikh (12 ans) Timothée Vincent (12 ans), Thomas Reingewurz (11 ans), Lyna Faik (11 ans), Swan Behal (12 ans),  
Maélie Rothe (11 ans), Romain Vincent (12 ans), Gauvain Ohanessian (11 ans) / Absents : Juanita Appiah (16 ans), Maelle Dormond (16 ans), Yassine Miri (13 ans)
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Le 10 novembre dernier, Monsieur le Maire et son Conseiller municipal délégué 
à la démocratie locale, Benoit Vincent, ont remis leur écharpe officielle aux vingt-
sept nouveaux membres du CMJ. Durant cette cérémonie, chacun a exprimé ses 
motivations à participer à cette instance devant le reste du groupe. 

Après une mandature qui s’est déroulée de 2020 à 2023, 
ce Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) est le quatrième 
groupe créé sous l’impulsion de Monsieur le Maire, Philippe 
Rouleau. Mais cette instance existait déjà auparavant, et elle 
est désormais installée auprès de la jeunesse herblaysienne. 
Pour soutenir l’appel à candidatures, la ville a déployé une 
campagne d’affichage et organisé des permanences dans  
les collèges et le lycée de la ville. Ce qui a permis aux candidats 
de connaître les missions allouées aux membres du CMJ. 
Chaque recrue a présenté un dossier de candidature,  
exposant ses centres d’intérêt et ses projets pour la ville. 

Apprendre à se connaître 
Lors de leur première réunion de travail, le 29 novembre dernier, 
les jeunes du CMJ se sont répartis en cinq équipes et ont choisi 
la fonction qui leur sera attitrée pour les trois premiers mois de 
leur mandat. Ils avaient le choix : trésorier-rapporteur, secrétaire, 
responsable communication ou responsable logistique. Ils se 
sont rangés derrière les chefs d’équipe, désignés parmi les 
membres les plus âgés et les plus expérimentés. Certains 
membres du Conseil Municipal des Jeunes 2023-2026 faisaient 
en effet partie du précédent groupe et engagent ainsi leur 
second mandat.
Puis ils ont choisi le nom de leur équipe. Une seule règle à 
respecter : trouver un terme qui évoque la démocratie. Ils ont 
fait preuve d’imagination en explorant des univers variés et 
en puisant leur inspiration dans leurs connaissances ou leurs 
convictions. Avec Périclès, le fondateur de la démocratie, 
certains ont ainsi opté pour une référence historique. 
D’autres ont voulu exprimer une intention, avec Les vivre 
ensemble, ou une allégorie de la paix, avec Les nouvelles 
colombes. Un des groupes a souhaité ancrer son nom dans 
l’essence même de la démocratie, avec Le Peuple, et la dernière 
équipe s’est démarquée avec Les Isonomiques, un mot peu 
usité qui signifie « égalité devant la loi ».

Donner le pouvoir d’agir 
Dans le cadre de leurs missions, les jeunes s’engageront dans 
des projets concrets, épaulés par l’équipe municipale en charge 
du CMJ. Dans un premier temps, ils devront tout d’abord 
définir un projet par équipe, précisant son périmètre, le planning 
prévisionnel, les résultats attendus, les moyens nécessaires à 
sa mise en œuvre… Et consolider le tout pour le soumettre à 
la validation du Maire, lors de la première réunion du Conseil 
Municipal des Jeunes qui aura lieu en février. 
Les projets devront répondre à des critères de viabilité et leur 
mise en œuvre ne devra pas dépasser trois mois, pour préserver 
l’énergie des jeunes, mais aussi pour leur donner la possibilité 
de mesurer rapidement les résultats de leur travail. Après trois 
mois, une fois que les premiers projets auront vu le jour, les rôles 
au sein des équipes seront remaniés et chacun pourra ainsi 
découvrir et expérimenter d’autres aspects du travail en équipe. 

Des jeunes  
officiellement investis
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Lors de la célébration du 105ème anniversaire de l’Armistice de 1918,  
les jeunes du CMJ ont participé à leur première cérémonie patriotique.  
Ils ont défilé aux côtés des porte-drapeaux et lu à plusieurs voix  
le poème « 14-18 folie meurtrière » de Jacques-Hubert Frougier.

LE CMJ EN CHIFFRES

UN RYTHME DE TRAVAIL CADENCÉ

DOSSIER

LE MOT DE L’ÉLU
Pour Benoit Vincent, Conseiller 
municipal délégué à la démocratie 
locale, intégrer le CMJ constitue 
à la fois un acte citoyen et un 
engagement de la part des jeunes. 
« En prenant part à la vie démocratique 
de la ville, ils deviennent acteurs de 
leur vie, au lieu de rester spectateurs.
C’est un rôle exigeant qui demande de l’assiduité 
et de la régularité. Ils pourront s’exprimer et dire ce qu’ils 
souhaitent, dans le cadre des sessions de travail auxquelles 
ils participeront. Et c’est un engagement qu’ils pourront 
valoriser, dans leur CV et dans leur parcours scolaire », 
explique-t-il.
 
C’est aussi une manière d’éclairer ces citoyens sur le 
fonctionnement d’une municipalité et de les impliquer  
pour apprendre à « faire ensemble ». Dans le cadre de 
leur mission, ils pourront notamment être en contact 
avec les élus et les services de la ville, selon les projets sur 
lesquels ils travailleront : sport, écologie, propreté… 
Une manière de développer leur sentiment d’appartenance 
à la ville et de leur apporter une vision à la fois politique et 
technique de leurs projets. 
 
Enfin, durant leur mandat, les jeunes prendront part aux 
cérémonies officielles de la ville et ils visiteront l’Assemblée 
Nationale et le Sénat, deux lieux emblématiques de la 
démocratie française. Ils assisteront également au ravivage 
de la flamme du soldat inconnu sous l’Arc de Triomphe. 

DÉCEMBRE 2023

NOVEMBRE 2023

JANVIER 2024

JUIN 2024

ENTRE FÉVRIER & MAI 2024

FÉVRIER 2024

8 MAI 2024

 

Formation des équipes
projets et méthodologie
de travail

Présentation des projets 
à Monsieur le Maire
pour validation

Commémoration de la 
fin de la Seconde Guerre 
Mondiale

Installation du nouveau 
CMJ et première réunion 

de travail

Élaboration des  
projets

Réunions de travail  
sur les projets

Participation à la cérémonie 
de ravivage de la flamme du 

soldat inconnu
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Théâtre Roger Barat, place de la Halle
Réservation : billetterie@herblay.fr 
ou en ligne

Brame : un cri d’amour 

Avec le spectacle de cirque Brame, l’expression « tomber 
amoureux » prend un sens singulier. Sur scène, les huit artistes 
explorent les rituels de séduction, dans le clair-obscur d’une 
forêt, tantôt rampant au sol, tantôt suspendus. En s’adonnant à 
de savantes et parfois extravagantes stratégies pour être vus, 
acceptés et désirés. Le spectateur entre dans l’intimité des 
personnages et sonde les comportements de chacun face au 
grand mystère qu’est l’Amour, au rythme des sons scandés de 
Kae Tempest ou électroniques d’Érik Satie. Les parades, les 
jalousies, les passions et les pugilats se succèdent et, souvent 
même, cohabitent dans Brame. Mais le langage du geste évite 
les banalités et les répétitions du discours amoureux, dans un 
décalage qui ne met pas à distance : au contraire, il poétise et, 
ce faisant, invite à voir autrement la séduction. Parce qu’après 
tout, l’art du cirque ne consiste-t-il pas à mettre sa vie en danger 
pour séduire le public ? 

 Samedi 3 février à 20h 
 Durée du spectacle : 1h20

Sens dessus dessous, 
de et avec André Dussollier
Dans ce spectacle, André Dussollier est seul  
sur scène mais il est en bonne compagnie :  
il nous lit des textes de Raymond Devos,  
Charles Baudelaire, Sacha Guitry ou encore 
Victor Hugo. Et il fait défiler sur grand écran 
plusieurs personnages, dont certains ont été 
créés, et qui parlent avec sa voix. 
Avec eux, et au travers des mots énoncés, André 
Dussollier nous entraîne dans son imaginaire 
sans limite. Le spectacteur passe du rire aux 
larmes à l’écoute de la vingtaine d’écrits épatants, 
bouleversants, mais surtout amusants, 
soigneusement choisis par l’acteur emblématique 
de la scène française. 

 Samedi 2 mars à 20h30 
Spectacle complet / Se présenter 15 minutes 
avant le spectacle pour bénéficier des toutes 
dernières places en vente au guichet.

SORTIR AU THÉÂTRE
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abonnez-vous
youtube

abonnez-vous
SPOTIFY

CONNAISSEZ-VOUS 
VRAIMENT VOTRE VILLE ?

NOUVEAU

PODCAST

Dans le train, en marchant, en courant, ou à la maison, découvrez 
les premiers podcasts créés par la Ville. La première série compte 
cinq épisodes, consacrés aux secrets historiques du centre-ville. 
Ils sont disponibles sur la chaîne Youtube Herblay TV et sur Spotify. 

Saviez-vous qu’un officier napoléonien avait créé une école de filles à Herblay 
à la fin du 19ème siècle ? Ou qu’une nécropole mérovingienne se trouvait sous 
l’Église Saint-Martin ? Ou encore que des religieuses catholiques distribuaient 
du lait frais aux miséreux au Centre Saint-Vincent au début du 20ème siècle ? 
Pour découvrir ces histoires, et poser un nouveau regard sur les bâtiments de 
la ville, écoutez la première série de podcasts créés par la Ville. Une manière 
de donner vie à des anecdotes méconnues ou oubliées, qui plairont aux 

curieux et aux amateurs de récits historiques.

La suite est déjà en cours de préparation. Restez connectés !
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DISPONIBLES SUR : 



« Je ne serais pas arrivé là sans ma famille »
Aujourd’hui âgé de 32 ans, Vincent Contour vit avec le syndrome de l’X fragile. Cette maladie est la première 
cause de retard mental héréditaire d’origine génétique. Mais elle est loin de suffire pour définir Vincent,  
qui est avant tout un excellent batteur, un frère, un ami et un fils… Portrait d’un homme heureux. 

Quand on arrive dans la maison familiale de Vincent Contour, on est forcément touchés par l’accueil à la fois simple et 
chaleureux de Marie et Benoit, les parents de Vincent. Un climat de bienveillance et d’attention à l’autre qui a sans doute 
aidé Vincent à mener une vie « ordinaire » malgré son handicap. Et à développer son talent pour la musique.

POUR DÉCOUVRIR LE PORTRAIT 
VIDÉO DE VINCENT CONTOUR 
SUR HERBLAY TV

Une prise en charge précoce
Lorsque Vincent naît, son frère aîné, Jean, a déjà deux 
ans. Dans la famille Contour, rien ne laisse penser que le 
handicap d’un enfant occupera un jour une place centrale. 
Pourtant, l’appel d’une cousine de Marie lui met la puce 
à l’oreille : elle lui apprend que sa fille est atteinte du 
syndrome de l’X fragile. Cette maladie héréditaire d’origine 
génétique est transmise par la mère, et Marie se demande 
si elle est porteuse du gène. En effet, le développement 
de son fils Vincent la questionne parfois, alors qu’il n’a 
qu’une quinzaine de mois. Elle décide de réaliser des tests 
génétiques. 
Le verdict tombe : Vincent est atteint du même 
syndrome. S’en suit alors une rééducation tous azimuts : 
orthophoniste, psychomotricienne, ergothérapeute etc. 
Marie met de côté sa carrière professionnelle pour se 
consacrer à son fils. « Cette prise en charge précoce a 
été déterminante. Sans cela, Vincent n’aurait pas acquis 
toutes ses compétences. C’est important de le souligner 
parce que trop souvent, le syndrome de l’X fragile est mal 
diagnostiqué, ou tardivement, ce qui amoindrit les chances 
des personnes qui en sont atteintes de mener une vie 
ordinaire », explique Marie Contour. 

La musique comme une révélation
La musique a aussi joué un rôle déterminant dans la vie  
de Vincent. Il découvre la batterie à l’âge de cinq ans grâce 
à Ben Boyce, un ami de la famille, pianiste, compositeur 
et chanteur. Celui-ci découvre très vite le talent « inné » de 
Vincent pour cet instrument. « La musique m’est tombée 
dessus et Ben Boyce m’a beaucoup appris », témoigne 
Vincent. À l’âge de sept ans, il prend des cours d’éveil 
musical adapté à la MJC d’Herblay (qui deviendra l’Espace 
André Malraux) et très rapidement, ses parents lui achètent 
une batterie électronique. Vincent ne lâchera jamais ses 
baguettes. Depuis douze ans, il ouvre chaque année le 
spectacle « Les Herblaysiens font leur show », organisé  
au profit du Téléthon au Théâtre Roger Barat. Un moment 
qu’il aime par-dessus tout, tant il apprécie de partager 
sa passion pour la musique.

Son frère, ce héros de l’ombre
Le frère de Vincent, Jean, a aussi joué un rôle essentiel 
dans sa vie. Même s’il préfère rester dans l’ombre, Jean 
a toujours été là pour son petit frère. « À Noël, il veillait à 
monter les jouets de son frère avant de profiter des siens. 
Et il l’a toujours assisté pour paramétrer ou savoir comment 
utiliser sa batterie électronique. Aujourd’hui encore, il 
invite régulièrement Vincent à ses soirées avec ses amis », 
explique Marie, la mère de Vincent. Un frère généreux et 
aimant, à qui Vincent rend bien son affection. « Je ne serais 
pas arrivé là sans ma famille », confirme Vincent. 

Un quotidien comme les autres
Vincent vit aujourd’hui à La Cerisaie, un centre de vie  
adapté aux adultes porteurs de handicap, à Argenteuil. 
Chaque matin, il se lève très tôt pour se rendre à son travail. 
« Le matin, je suis à l’ESAT du Moulin à Sannois, et l’après-
midi je m’occupe des espaces verts », explique Vincent. 
Un quotidien bien rythmé et qui lui permet de s’intégrer  
dans la société. Chaque soir, il rentre au centre La Cerisaie,  
où il dîne avec les autres résidents. Il participe aussi  
aux ateliers et animations proposés sur place :  
lecture théâtralisée, chorégraphie… 
Ce qui continue de nourrir son naturel créatif.

QU’EST-CE QUE LE  
SYNDROME DE L’X FRAGILE ?
Le syndrome de l’X fragile est une maladie rare, 
génétique et héréditaire, qui résulte d’une mutation 
sur le chromosome X. Il est la première cause de 
déficience intellectuelle héréditaire et il est présent 
chez un garçon sur 5 000 et une fille sur 9 000. 
Le syndrome de l’X fragile ne se résume pas  
à une déficience intellectuelle associée à des troubles 
autistiformes et des troubles du langage.  
Des problèmes organiques, physiques peuvent  
survenir et constituer un handicap s’ils ne sont  
pas prévenus et pris en charge… 
C’est pourquoi l’association Fragile X France 
recommande un dépistage dans les cas inexpliqués 
de déficience intellectuelle, de retard du langage, de 
TDAH, d’autisme ou de troubles de l’apprentissage.

PORTRAIT
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La musique 
m’est tombée 

dessus et  
Ben Boyce  

m’a beaucoup 
appris ˮ

Vincent Contour
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Selon la loi du 28 décembre 2015 relative à l'adaptation de la 
société au vieillissement, un « proche aidant » d’une personne 
âgée en perte d’autonomie est une personne qui apporte 
son aide pour une partie ou la totalité des actes de la vie 
quotidienne, de manière régulière et fréquente, et à titre non 
professionnel. Il peut s’agir du conjoint, du partenaire de vie, 
d'un parent, d'un voisin ou d’un ami. 

Devenir aidant n’est pas une évidence 
Dans tous les cas, aider son proche au quotidien représente  
une vraie charge. Deux écueils sont à craindre : l’épuisement  
de l’aidant et la détérioration de la relation entre l’aidant et l’aidé. 
« Au Pôle Séniors, nous proposons chaque mois un atelier  
de sophrologie et un atelier de yoga du rire, tous les  
deux ouverts aux aidants et aux aidés. Si la plupart connaissent 
la sophrologie, ils découvrent souvent le yoga du rire, une 
pratique qui mêle exercices de respiration, mouvements et  
éclats de rire. Et qui met tout le monde à égalité », souligne 
Péroline Tiedrebeogo, Responsable du Pôle Séniors et  
Santé Publique de la ville. 

Soutenir les aidants
Parce qu’être aidant est synonyme de dévouement, de sacrifices et de fatigue, soutenir ceux à qui revient cette 
charge est essentiel. Pour prendre conscience de ce que ce rôle implique et savoir comment se ressourcer pour 
préserver son niveau d’attention et de présence auprès de la personne aidée. Le Pôle Séniors propose des solutions.

* Source : Direction de la recherche des études de l’évaluation et des statistiques 
(DREES)

 BON À SAVOIR
Pour s’inscrire aux ateliers « Parcours aidants »  
de Movadom ou aux ateliers sophrologie et yoga  
du rire, contactez le Pôle Séniors au 01 30 40 48 07  
ou ris@herblay.fr
Les ateliers « Parcours aidants » sont financés par la 
Conférence des financeurs de la prévention de la perte 
d'autonomie du Département du Val d'Oise.

Des conférences pour soutenir les aidants
Pour permettre aux aidants de prendre soin d’eux, le Pôle 
Séniors propose également un cycle de 5 ateliers d’une heure, 
intitulé « Parcours aidants ». Il se déroulera à partir de la  
mi-janvier, en partenariat avec la société Movadom.  
L’objectif : favoriser la prise de conscience des aidants de  
leur rôle. Cinq thématiques seront abordées, de la prévention 
des troubles musculo-squelettiques, à l’amélioration  
de l'accès aux solutions de répit, en passant par l’alimentation 
ou la connaissance des ressources et aides financières  
dont ils peuvent bénéficier. « Ces ateliers sont animés par un 
ergothérapeute, une diététicienne et un spécialiste de voyages 
réservés aux séniors », précise Péroline Tiedrebeogo.  
Gratuits, ils sont ouverts aux Herblaysiens âgés de plus de  
60 ans. « En abordant ces sujets, et en apportant des 
informations concrètes, ces ateliers contribuent aussi à  
rompre l’isolement des aidants », conclut-elle. 

Chaque mois, les participants à l’atelier « yoga du rire » échangent rires et regards qui pétillent. Et partagent un moment hors du quotidien.

8,8 
MILLIONS 

D'ADULTES

SÉNIORS



RENDEZ-VOUS

SAMEDI 20 JANVIER
Événement national proposé par  
Le Centre national du livre, les Nuits  
de la lecture mettent à l’honneur le plaisir 
de lire ! En lien avec les Jeux Olympiques 
de Paris, la thématique de 2024 est  
« Le corps ». La ludo-médiathèque 
L’Échappée participe à cet événement 
en proposant une soirée conviviale faite 
de découvertes et d’émerveillements : 
spectacle, ateliers, lectures et jeux  
pour tous les âges ! 

DU JEUDI 18 JANVIER AU SAM. 24 FÉVRIER
Si vous êtes concernés cette année, 
vous recevrez un courrier informatif de la 
Mairie et la visite d’un agent recenseur. 
Vous pourrez soit vous recenser en ligne, 
soit remettre le questionnaire imprimé à 
l’agent. Attention : l’agent recenseur doit  
vous présenter sa carte tricolore.  
Le recensement de la population  
est gratuit et les données collectées sont 
confidentielles.

DU LUNDI 12 AU VENDREDI 16 FÉVRIER
Le service Jeunesse proposera  
des sorties, des activités culturelles, 
sportives, éducatives et ludiques pour 
les jeunes de 11 à 17 ans durant 
les vacances de février. Inscriptions 
en ligne sur l’Espace Citoyen, ou en 
renvoyant le formulaire à l'Espace Famille 
(espacefamille@herblay.fr), ou en le 
déposant au centre administratif Saint-
Vincent, avant le dimanche 28 janvier, 
dans la limite des places disponibles. 

Rendez-vous le 27 janvier 2024
ESPACE ANDRÉ MALRAUX

STAGES
ADOS

 
 Service
  JEUNESSE

HERBLAY-SUR-SEINE

5 chemin de Montigny - 01 30 40 48 71

►sur herblay.fr
►espacefamille@herblay.fr ou

 01 30 40 47 10 

Inscription prochainement

 

PROCHAINEMENT SESSION
VACANCES D’HIVER 2024 

NUIT DE  
LA LECTURE

RECENSEMENT DE  
LA POPULATION

STAGES ADOS

DU LUNDI 12 AU VENDREDI 16 FÉVRIER
Le service des Sports propose une 
nouvelle session du stage multisports 
pour les enfants de 6 à 11 ans au 
gymnase des Beauregards durant les 
vacances de février. Inscriptions avant le 
28 janvier en ligne sur l’Espace Citoyen 
ou auprès de l’Espace Famille, dans la 
limite des places disponibles.

DIMANCHE 21 JANVIER À 15H
Choisissez votre plus beau Borsalino 
ou votre plus jolie capeline, ajoutez-y 
quelques décorations et revêtez votre 
couvre-chef : vous êtes prêts pour  
le Bal chapeauté du Téléthon qui aura 
lieu à l’accueil de loisirs du Bois des 
Fontaines.  
DJ Grégory mènera la danse et le plus 
beau chapeau sera élu ! Les recettes 
seront intégralement reversées à l’AFM 
Téléthon. 

SAMEDI 10 FÉVRIER
Venez apprendre le tricot ou la couture, 
troquer vos graines, faire réparer vos 
appareils électroménagers,  
vos vélos, ou vos meubles au 
Repair Café, organisé par l’association 
Les Fourmis Herblaysiennes. 
Rendez-vous à l’Espace municipal 
associatif (EMA), 27 rue des écoles,  
le samedi 10 février de 10h à 13h,  
puis de 14h à 17h. Entrée libre. fourmis.hbl@gmail.com

06 62 45 80 73
       FourmisHerblaysiennes

REPAIR
Café

SAMEDI 10 FÉV. 2024
10 -13h / 14 -17h
EMA (27 rue des écoles) ENTRÉE LIBRE

Ne jetons plus, réparons ensemble !

INITIATION
TRICOT/COUTURE

TROC GRAINES

Grain
es

STAGE VAC’EN SPORTS BAL CHAPEAUTÉ DU TÉLÉTHON REPAIR CAFÉ
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RETOUR EN IMAGES

L’esprit de Noël a envahi les rues de la Ville en décembre.  
Et plus de 15 000 personnes se sont déplacées durant  
le week-end du marché de Noël du 15 au 17 décembre. 
Déambulation d’échassières lumineuses et de personnages  
de dessins animés, parades de Noël, spectacles et concerts, 
vente de gourmandises et de produits créés par des artisans 
pleins de talents… et présence du Père Noël !  
Tout le monde semblait ravi !

Noël : la magie  
opère toujours
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RETOUR EN IMAGES

Monsieur le Maire, Philippe Rouleau, et le Père Noël  
ont lancé les illuminations le soir du vendredi 1er décembre, 
et ont distribué aux enfants des figurines en chocolat. 

Chaque soir de décembre, le centre-ville s'est illuminé d’une lumière 
bleutée. Rien de mieux pour répandre l'esprit de Noël !

Une douce ambiance  
de Noël dans les rues



Laissez parler 
votre cœur !

VOS MESSAGES SERONT DIFFUSÉS SUR LES PANNEAUX LUMINEUX  
EN VILLE ET SUR LA FAÇADE DE L’HÔTEL DE VILLE,  

À LA TOMBÉE DE LA NUIT !

Mercredi 14 février
SAINT-VALENTIN

Dans la limite de 20 mots, à adresser le 13 février  
avant midi, à communication@herblay.fr
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➔ Ces textes sont publiés sans modification aucune et les propos développés sont sous la seule responsabilité de leur auteur.

 Vivons Herblay
Vos élus de la majorité municipale vous souhaitent une excellente année 2024 !
L’année 2023 aura été riche en concrétisation de projets majeurs pour notre ville. En effet, notre nouveau centre-ville a été inauguré en 
septembre dernier après 18 mois de travaux. C’est en tout 3 places qui ont été requalifiées en laissant plus de place aux piétons, à 
la verdure et aux terrasses de nos commerçants. Et ce n’est qu’un début ! Encore merci aux Herblaysiens, commerçants et riverains 
pour leur patience. Ce projet ambitieux de création d’espaces de rencontres où il fait bon se promener ne pouvait pas se réaliser 
sans la création d’un nouveau parking et des travaux dans les autres, avec notamment la mise en place de barrières avec des tarifs 
attractifs en dessous de 3 heures et la gratuité d’1h30. Le pari est déjà gagné car il est rare de ne pas trouver de place et nous aurons 
prochainement l’extension du parc relais de 120 places et la création d’un parking public de 70 places en souterrain, en proximité 
immédiate du centre-ville. Autre projet d’envergure, notre Ludo-Médiathèque, L’Echappée. Elle est d’ailleurs victime de son succès 
et des mesures correctives seront prises. L’Auditorium se nomme, depuis le dernier conseil municipal, l’Espace Jacqueline Danno, 
en hommage à une Herblaysienne qui était actrice et comédienne. Sous l’impulsion du Maire et de son équipe, de nombreux autres 
projets vont voir le jour dans des domaines aussi importants que la santé et la sécurité.
Bonne année à toutes et tous !                   L’équipe Vivons Herblay

  Herblay écologique et solidaire 
Bonne Fêtes,
Le maire et ses colistiers ne tarissent pas d’éloges au sujet de la nouvelle Ludo-médiathèque, les Herblaysiens l’attendaient. 
L’Echappée est appelée à devenir, le pôle culturel de notre ville. Cependant, et c’est notre rôle d’élus de l’opposition, au vu des 
premières semaines de son fonctionnement, nous allons faire part des premiers ressentis de nos concitoyens, à propos de l’utilisation 
de cette Ludo-médiathèque. Ils nous indiquent que cet équipement culturel tant attendu ne répond ni à leurs espoirs ni à leurs 
légitimes exigences. Ce lieu, où l’on aspire légitimement à venir lire paisiblement dans un filet suspendu, n’est plus accessible quand 
des enfants turbulents l’utilisaient pour sauter. Choisir un livre en toute sérénité alors que des enfants passent bruyamment sur 
leur draisienne n’est pas de tout repos. L’endroit est beau, mais bruyant, beaucoup d’écrans sont utilisés à un niveau sonore élevé 
pour des jeux vidéo. Les espaces ne sont ni insonorisés ni définis par fonction, ce qui cause bien plus de désagréments que de 
satisfaction. Notre vieille bibliothèque, certes trop exiguë, nous manque et surtout son personnel attentif, bienveillant et compétent 
nous dit-on. Ce nouveau lieu semble n’être déjà plus qu’un espace de jeux pour enfants bruyants, avec accessoirement, des livres !
On peut se poser des questions sur le manque de réflexion et d’organisation des concepteurs de ce projet qui a coûté quelques
millions d’euros. Bonnes fêtes à tous                Cécile Jobin. Nelly Léon

TRIBUNES






